

## **BAB VI**

### **KESIMPULAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan kepada hasil dari penelitian dan pembahasan yang telah peneliti lakukan, maka dapat disimpulkan bahwa makna yang terungkap dari penelitian ini yaitu kehadiran Bandara Internasional Minangkabau memberikan sejumlah manfaat yang baik untuk masyarakatnya. Banyak perubahan yang terjadi di kawasan ini pasca pembangunan Bandara Internasional Minangkabau. Dalam prosesnya, pada awalnya para petani yang lahannya digunakan untuk pembangunan bandara mengalami kebingungan dalam mengelola lahan pertanian pasca pembangunan Bandara Internasional Minangkabau, karena mereka tidak memiliki pengetahuan terkait pengelolaan lahan pertanian selain untuk menanam tumbuhan. Namun walaupun begitu secara perlahan para masyarakat petani mulai dapat menemukan pola adaptasi agar terus dapat bertahan hidup dan mendapatkan pendapatan yang layak. Kemampuan para petani ini juga dibantu oleh pemerintah setempat seperti Wali nagari, Wali Korong hingga stakeholders yang terus membantu dan memberikan sosialisasi kepada masyarakat agar dapat memanfaatkan perubahan ini dengan cara yang lebih positif. Tujuannya adalah agar pendapatan masyarakat sekitar juga mengalami peningkatan dan juga adanya keberagaman dalam segi pekerjaan.

Walaupun dalam prosesnya banyak ditemukan sedikit kesulitan dalam beradaptasi seperti mereka tetap memegang teguh tradisi yang sudah mereka miliki sejak dulu dan beberapa anggota masyarakat menolak untuk menggunakan alat yang lebih modern dalam mengembangkan usaha tani mereka. Namun pada akhirnya mereka dapat menerima dan secara perlahan para petani mulai mencoba peruntungan baru di luar sektor pertanian. Mereka mulai berani untuk keluar dari zona nyaman mereka yaitu sebagai petani. Para petani juga sudah mulai dapat mengakses pasar sendiri, dan mencoba peruntungan lain dengan cara beralih profesi ke pekerjaan diluar sektor pertanian. Dengan keberhasilan pola adaptasi yang diterapkan oleh masyarakat petani Nagari Ketaping membuat beberapa perubahan seperti perubahan dari segi budaya hingga sosial ekonomi mereka. Sebagian besar dari mereka yang mampu membaca peluang usaha dapat memanfaatkan fenomena ini dengan baik, namun tentu saja terdapat beberapa oknum masyarakat yang memanfaatkan fenomena ini dengan cara yang tidak baik seperti melanggar norma – norma yang telah berkembang ditengah masyarakat.

Dalam penelitian ini dapat dilihat bahwa penting bagi masyarakat sekitar untuk dapat membaca peluang yang ada disekitar mereka. Dengan kekayaan sumber daya alam yang mereka miliki dan juga kesempatan yang ada menuntut mereka untuk dapat berfikir secara kreatif dan inovatif. Seperti memanfaatkan tumbuhan yang mereka tanam untuk diolah menjadi produk-produk rumah tangga seperti pupuk hingga produk

kecantikkan seperti bedak beras dan lainnya. Semua tindakan yang dilakukan oleh para petani didasari oleh sikap rasionalitas mereka dalam berfikir. Para petani menginginkan kehidupan yang layak dan keinginan ingin maju, namun permasalahannya selama ini mereka tidak memiliki akses menuju pasar. Namun kini setelah adanya perubahan di Nagari tersebut membuat para petani mulai memiliki peluang untuk mengembangkan kemampuannya.

#### **B. Saran**

Sehubungan dengan kesimpulan tersebut, dan juga hasil penelitian di atas, tentang pengelolaan lahan pertanian sejak adanya pembangunan Bandara Internasional Minangkabau. Di sini peneliti memberikan beberapa saran kepada berbagai pihak sebagai berikut:

- 1) Peneliti menyarankan untuk para pemerintah setempat seperti wali nagari lebih aktif dalam melakukan pendekatan kepada para petani agar mereka dapat mampu mengikuti perubahan yang ada disekitar mereka
- 2) Untuk terus dapat bertahan dan mendapatkan penghasilan yang lebih banyak dalam jangka panjang, peneliti mengharapkan bahwa para masyarakat terutama masyarakat petani yang ada di Nagari Ketaping lebih sigap dalam membaca peluang usaha yang ada di daerah tersebut, mengingat bahwa setelah adanya pembangunan yang terus dilakukan di kawasan tersebut membuat kawasan Nagari Ketaping sudah dilirik oleh investor-investor dan menjadi ramai oleh pendaatang.

